





Unsur *maisir* (perjudian), dilihat dari sisi kepemilikan dana. Di asuransi konvensional dana yang dibayarkan peserta kepada perusahaan (premi) menjadi milik perusahaan secara penuh, khususnya jika peserta tidak melakukan klaim apapun selama masa asuransi. Sedangkan di dalam asuransi syariah dana tersebut masih menjadi milik peserta, setelah dikurangi pembiayaan dan *fee* (ujrah) perusahaan. Karena di dalam asuransi syariah, perusahaan hanya sebagai pemegang amanah (wakil) yang digaji oleh pesertanya. bisa terjadi ketika peserta asuransi berhenti membayarkan iuran karena suatu alasan tertentu. Apabila peserta asuransi berhenti sebelum mencapai waktu yang ditentukan oleh pihak asuransi ada kemungkinan uang premi yang dibayarkan akan hangus dan menjadi hak milik perusahaan. Maka peserta akan dirugikan dan disinilah terjadi unsur *maisir* (judi).

Namun di BPJS Ketenagakerjaan sistemnya sama dengan asuransi syariah, Di asuransi syariah, iuran peserta dipisahkan antara *ujrah* dan *tabarru'*. Dana *ujrah* akan digunakan untuk pengembangan sedangkan dana *tabarru'* digunakan untuk berjaga-jaga apabila ada peserta yang mengajukan klaim sewaktu-waktu. ketika peserta memutuskan berhenti membayarkan iuran dan ingin mengambil uangnya maka tidak diperbolehkan karena dana tersebut sudah masuk sebagai dana *tabarru'*. Namun berbeda untuk program Jaminan Hari Tua (JHT), karena prinsip dana JHT adalah tabungan bagi para pekerja yang bersifat wajib dan dinikmati pada saat hari tua ketika pekerja sudah tidak bekerja lagi.

Tetapi pada pertengahan tahun 2016 banyak pekerja muda mencairkan dana JHT sejak dini. Sekitar 1,6 juta pekerja menarik dana JHT selama januari





Untuk kegiatan investasi sangat disayangkan BPJS Ketenagakerjaan tidak menginvestasikan dananya pada deposito, saham atau obligasi syariah, melainkan diinvestasikan pada surat utang negara, saham LQ 45 dan saham BUMN.

Keuntungan yang dibagikan pada pesertanya bukan dianggap sebagai bunga, melainkan dana hasil pengembangan. Pembagian dana hasil pengembangan kepada peserta BPJS Ketenagakerjaan setiap bulannya berubah tergantung berapa keuntungan yang didapatkan, minimal 1% di atas suku bunga bank. Dengan begitu kegiatan investasi BPJS Ketenagakerjaan masih dikategorikan riba.

Keputusan investasi ini dilakukan oleh manajer keuangan dari BPJS Ketenagakerjaan Kantor Pusat. Jadi, manajer keuangan bertugas memproyeksikan keuntungan yang akan didapatkan di masa yang akan datang dan memperkirakan pencapaian target keuntungan yang akan didapat di masa yang akan datang. Kemudian hasil perkiraan manajer keuangan BPJS Ketenagakerjaan tersebut dikoreksi dan harus melalui persetujuan Presiden dan menteri.

Sumber dana BPJS Ketenagakerjaan sendiri berasal dari dana iuran jaminan peserta BPJS Ketenagakerjaan dan dana hasil pengembangan. Karena BPJS Ketenagakerjaan ini merupakan Badan Hukum Publik yang ditugaskan oleh negara maka keputusan pendanaan dan semua aturannya langsung dari presiden dan menteri.

Begitupun untuk masalah keuntung dari hasil pengembangan, jika BPJS Ketenagakerjaan menghasilkan keuntungan yang lebih setelah dikurangi

pembagian hasil pengembangan pada peserta, maka kelebihan tersebut diberikan kepada negara. kebalikannya dengan BPJS Kesehatan, jika BPJS Kesehatan kekurangannya ditanggung pemerintah.

BPJS ketenagakerjaan untuk seluruh kegiatan pengelolaan keuangan dikelola di Kantor Pusat. Jadi, semua KANWIL, KACAB dan KCP di seluruh Indonesia hanya bertugas untuk pengumpulan dana iuran peserta, kemudian melakukan penyetoran kepada Kantor Pusat yang terletak di Jl. Jendral Gatot Subroto No. 79 Jakarta Selatan, Indonesia. Setelah itu semua keputusan pendanaan, keputusan investasi, keputusan penentuan persentase bagi hasil dana pengembangan, keputusan gaji pegawai beserta zakatnya semua dikelola secara terpusat.

Setelah pengumpulan dan penyetoran adalah pembayaran klaim. Dalam usaha pemenuhan hak peserta, agar memudahkan para peserta maka pembayaran klaim BPJS Ketenagakerjaan bisa dilakukan di semua KANWIL, KACAB, dan KCP diseluruh Indonesia.

Sistem pengelolaan dana melalui dua aspek, yaitu aspek likuiditas dan aspek rentabilitas. Pengelolaan dana BPJS Ketenagakerjaan Kantor Cabang Mojokerto sudah memenuhi aspek likuiditas, karena sudah mampu membiayai setiap kebutuhannya sendiri dan mampu memenuhi kewajiban keuangan seperti pembayaran klaim pada pesertannya tepat waktu.

Dilihat dari aspek rentabilitas, yaitu kemampuan perusahaan dalam menghasilkan laba selama periode tertentu. BPJS Ketenagakerjaan selalu mengalami kenaikan dalam kegiatan investasi setiap tahunnya, rata-rata pertumbuhan 18,8% per tahun selama lima tahun terakhir. Pada tahun 2016





Proses pengajuan Jaminan Kecelakaan Kerja (JKK), apabila terjadi kecelakaan kerja, perusahaan atau pengusaha wajib mengisi form BPJS Ketenagakerjaan 3. Untuk batas pembayaran klaim JKK maksimal 7 hari dengan dokumen lengkap. Tetapi di BPJS Ketenagakerjaan Kantor Cabang Mojokerto proses pencairannya tidak memakan waktu lama. Hari pertama datang dokumen lengkap, hari kedua survei lapangan, hari ketiga pencairan klaim dengan sistem transfer.

Pencairan dana klaim Jaminan Kematian (JKM) dapat diproses oleh pengusaha atau pihak keluarga dari tenaga kerja yang meninggal dunia, dengan cara mengisi dan mengirim form 4 kepada BPJS Ketenagakerjaan disertai dokumen yang diperlukan. Untuk batas pembayaran klaim JKJ maksimal 3 hari dengan dokumen lengkap. Tetapi di BPJS Ketenagakerjaan Kantor Cabang Mojokerto proses pencairannya tidak memakan waktu lama. Hari pertama datang dokumen lengkap, cek kasus, hari kedua pencairan klaim dengan sistem transfer.

Program Jaminan Hari Tua (JHT) memberikan kepastian penerimaan penghasilan yang dibayarkan pada saat tenaga kerja mencapai usia pensiun. Untuk batas pembayaran klaim JHT maksimal 5 hari dengan dokumen lengkap. Tetapi di BPJS Ketenagakerjaan Kantor Cabang Mojokerto proses pencairannya tidak sampai batas maksimal pencairan. Hari pertama datang dokumen lengkap, sore harinya proses pengeluaran voucher, hari kedua pencairan klaim dengan sistem transfer.

Mencairkan dana klaim Jaminan Pensiun (JP) dapat diproses oleh tenaga kerja yang sudah pensiun dari pekerjaannya, dengan cara mengisi dan

